
ЕГЭ. Задание А14

Правописание –Н- и –НН- 
в суффиксах различных 

частей речи



В каком примере к выделенному слову применимо правило: «В 
суффиксе кратких страдательных причастий пишется одна буква Н»?

1. Керосиновая лампа ПОТУШЕ..А 
глубокой ночью.

2. Студентка отнеслась к подготовке к 
экзамену ВЕТРЕ..О.

3. На псарне собаки злы, БЕШЕ..Ы.
4. Графиня чересчур НАДМЕ..А.
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(наречие)

(кр.прил.)

(кр.прил.)



На месте каких цифр пишется –НН-?

В спортивной ходьбе запреще(1)о 
отрывать от земли обе ноги одновреме(2)
о, как это обыкнове(3)о делают при беге; 
все нарушения бывают четко зафиксирова
(4)ы кинокамерой.

1) 1,2,3,4       2) 2,4       3) 2,3       4) 3,4
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Запрещено – краткое причастие

Одновременно – наречие ( от 
одновременный = одн-о-врем-ен-н-
ый)

Обыкновенно – наречие ( от 
обыкновенный)

Зафиксированы – краткое причастие 



1. В каком примере к выделенному слову применяется правило: «В 
суффиксе отымённых прилагательных -ЕНН- пишется НН»?

1. Его любимое блюдо – ЖАРЕ..АЯ рыба.
2. КАМЕ..АЯ изгородь окружала пастбище 

со всех сторон.
3. ПОЗОЛОЧЕ..ЫЕ купола церквей ярко 

сверкали на солнце.
4. Летом бабушка приготовила много 

КЛЮКВЕ..ОГО варенья.



В стари(1)у лук был грозным оружием: 
калё(2)ая стрела, пуще(3)ая рукой 
опытного стрелка, могла пронзить толсте
(4)ую стену.

1) 1,2,4      2) 2,4      3) 3      4) 3,4

2. На месте каких цифр пишется –НН-?



3. В каком примере к выделенному слову применяется правило: «В 
суффиксе отымённых прилагательных -ЕНН- пишется НН»?

1. Утром в полях слышалась ВЕСЕ..ЯЯ 
трель жаворонков.

2. ЗАТОПЛЕ..ЫЕ во время наводнения 
деревни теперь не являются 
пригодными для проживания.

3. Школьнику необходимы ПИСЬМЕ..ЫЕ 
принадлежности.

4. По праздникам в доме всех гостей 
приглашали отведать МАСЛЕ..ЫХ 
блинов с икрой и сёмгой.  



4. В каком примере к выделенному слову применяется правило: «В 
суффиксе отымённых прилагательных -ЕНН- пишется НН»?

1. На кухне всюду беспорядочно лежали 
опрокинутые ЗАКОПЧЁ..ЫЕ кастрюли.

2. СОЛОМЕ..АЯ шляпка княгини была 
предметом зависти всех её подруг.

3. СУШЁ..ЫЕ фрукты – источник витаминов 
зимой.

4. ОСЕ..ЯЯ погода часто непредсказуема.



5. В каком примере к выделенному слову применяется правило: «В 
суффиксе отымённых прилагательных -ЕНН- пишется НН»?

1. Сегодня мобильный телефон – ЦЕ..ОЕ 
изобретение.

2. ЗАКАЛЁ..ЫЕ дети редко болеют.
3. ПЕЧЁ..ЫЕ яблоки являются прекрасным 

десертом.
4. В ХХ веке цветоводы смогли получить 

БЕСЧИСЛЕ..ОЕ множество новых 
сортов гладиолусов.



6. В каком примере к выделенному слову применяется правило: «В 
суффиксе отымённых прилагательных -ОНН- пишется НН»?

1. Поздно вечером мы приехали к дому 
СТАНЦИО..ОГО смотрителя.

2. На складе скопилось огромное 
количество пустых КАРТО..ЫХ коробок.

3. Для похода туристы купили БУЛЬО..ЫЕ 
кубики.

4. Вечером случился неприятный 
ТЕЛЕФО..ЫЙ разговор.



7. В каком примере к выделенному слову применяется правило: «В 
суффиксе отымённых прилагательных -ОНН- пишется НН»?

1. Весь год сотрудники фирмы мечтали о 
новом ЭЛЕКТРО..ОМ оборудовании.

2. ЛИМО..ЫЕ деревья встречаются в 
субтропиках.

3. Земля тяжело вспахивалась КО..ЫМ 
плугом.

4. Студенты заинтересовались 
ДИСКУССИО..ЫМ вопросом.


